

1. コロナ禍での本市施策の検証と今後の方針について

(5) 感染症対策を講じて開催した成人式の検証について

【答弁】

(5) 感染症対策を講じて開催した成人式の検証について、につきまして、お答えいたします。

成人式は、満20歳を迎える新成人を対象に社会人としての自覚と行動を促し、大きく成長していただくためのお祝いとして、毎年、開催いたしております。

今年は、新型コロナウイルス感染症により成人式の開催を延期・中止した、大阪府内の自治体もありましたが、新成人にとっては、懐かしい友人に再会できるなど一生に一度の大切な節目の行事であります。本市では1309人の新成人の門出にエールを送るために、ぜひ、開催しようということで、生涯学習部を中心として、感染症対策を講じることを基本にして、様々な検討を行いました。

当日は、検温を受け、マスクを着用した約850人の新成人が、大ホールと、映像を見ながらではありますが銀河の間、展示室、小ホール、リハーサル室に分かれての成人式となりました。オープニングでは、初めての試みとして、動画での「市立の8中学校吹奏楽部」の演奏や、式典では「富田林市少年少女合唱団」の合唱による「富田林市歌」の動画は、非常に心を打つエールでありました。新成人の代表が「数々の励ましを糧に、大きな期待にしっかりと応え、大人として責任を果たしてまいります」と力強く誓いの言葉を述べ、コロナ禍での、心に刻まれる、厳粛な雰囲気での成人式となり、開催してよかったとしみじみ感じました。

開催にあたりましては、参加者やそのご家族等の安全に配慮し、国が示したイベント開催に関する感染防止対策に基づき、マスクの着用、検温等の対策を実施し、厚生労働省接触確認アプリ（COCOA）登録の推奨を行いました。

成人式の案内文書にも、あらかじめ明記することで、対策へのご理解、ご協力をお願いしたものでございまして、11月に、例年の案内はがきではなく、封書にて必要事項を明記して案内をさせていただきました。

その詳しい内容ですが、開催の日時と場所とともに、注意事項として、新型コロナウイルス感染症の蔓延状況によっては、急遽中止する可能性があること、感染症対策への協力へのお願いについて、体調不良の方は、参加を遠慮いただくこと、式典終了後は、速やかにご退場いただくことなど密を防ぎ感染を防止することを、お知らせさせていただきました。

これは、成人式の会場で、十分な感染予防を講じることで、クラスターを発生させないための重要な方策であるとの認識でございます。

当日出席した新成人の方々は、皆さんマスクを付けられ、検温にも応じていただき、混乱もなく実施できましたことに、胸をなでおろしています。

また、当日参加されなかった方への記念品の配布ですが、市ウェブサイトで告知をさせていただき、きらめき創造館（T o p i c）及び金剛連絡所にて対応しておりましたが、現在は、きらめき創造館（T o p i c）で3月末まで、お渡しています。今後は、市ウェブサイトに加えて、市広報等で記念品の配布についてお知らせしてまいります。

今後の成人式の案内文書につきましては、議員ご指摘のように、新成人へのお祝いメッセージが伝わるような工夫をするなど、若者等の意見を取り入れてまいります。

以上で、お答えとさせていただきます。